

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO F. EL CASTRO, EN EL TEATRO "PAYRET", DE LA HABANA, EL DIA 16 DE MARZO DE 1962.-----

COMPANEROS Y COMPANERAS ESTUDIANTES, DEBIERA HABER EMPEZADO POR COMPANERAS PERO EN FIN EL ORDEN DE LOS FACTORES NO ALTERA EL PRODUCTO. UNA HEMOS LLEGADO A UN ESCALON MAS. MUCHAS VECES DURANTE ESTOS TRES ANOS HEMOS TENIDO OCASION DE IR SUBIENDO POR LA ESCALERA DE LA REV. Y MUCHAS VECES ESTE MISMO TEATRO HA SIDO ESCENARIO DE MUCHOS ACTOS DE GRADUACION Y QUE MARCAN LOS RASOS DE AVANCE DE LA MISMA. HOY SON 300 INSTRUCTORAS REVOLUCIONARIAS.

ALGUNAS PERSONAS NO COMPRENDEN TODAVIA BIEN QUE SON TANTAS Y TANTAS ESCUELAS DE TANTOS TIPOS, Y TAMBIEN PARECE QUE EL PUEBLO HA PERDIDO LA CUENTA.

PARA INTERPRETAR UN POCO MEJOR LOS CONCEPTOS, SE TRATA DE UNA ESCUELA QUE SE ORGANIZO CON EL OBJETO DE FORMAR A LAS DECENAS QUE IBA A ORIENTAR A LAS ALUMNAS DE LAS ESCUELAS DE CAPACITACION PARA MUCHACHAS QUE TRABAJAN. ESTE MISMO HECHO DE QUE SE HAGA UNA ESCUELA DE CAPACITACION REV. PARA PREPARAR A ESTAS ORGANIZADORAS, PARA LAS ESCUELAS NOCTURNAS DEL SERVICIO DOMESTICO, HAY QUE TOMAR EN CUENTA QUE TODAVIA FALTAN MUCHAS COSAS POR HACER. EN LA REV. Y EN TODO, NATURALMENTE, LAS IDEAS VAN DESARROLLANDÓSE. VAMOS A TOMAR, POR EJEMPLO ESTA IDEA DE COMO LAS IDEAS SE DESARROLLAN.

LO PRIMERO QUE SE VIO FUE LA NECESIDAD DE PREPARAR MAESTROS PARA ENSEÑAR ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ EN LAS MONTANAS, PERO HABIA MUCHOS MAESTROS PARA ENSEÑAR EN LAS CIUDADES Y NO HABIA SUFICIENTES MAESTROS PARA DAR CLASES EN LAS MONTANAS. ERA MUCHO MAS FACIL ENCONTRAR MAESTROS PARA ENSEÑAR EN LAS CIUDADES QUE PARA EL CAMPO, PARA LOS LUGARES MAS APARTADOS DEL CAMPO. Y ENTONCES, AL SURGIR ESA NECESIDAD, PORQUE EN EL CAMPO NO HABIAN MAESTROS, ES DECIR, NO HABIAN MAESTROS EN NUMEROS SUFICIENTES, PARA IR A LOS LUGARES APARTADOS, FUE NECESARIO PREPARAR, IMPROVISAR SI SE QUIERE, FUE NECESARIO IMPROVISAR A QUIEN.....TENIAN QUE SER MAESTROS VOLUNTARIOS, ES DECIR TENIAN QUE SER PERSONAS, ESTUDIANTES, QUE ESTUVIESEN DISPUESTOS A PASAR UN CURSILLO, PARA DESPUES IR A ENSEÑAR AL CAMPO, PARA SATISFACER UNA NECESIDAD, LA MAS URGENTE DE TODAS QUE ERA LA DE LLEVAR MAESTROS A CIENTOS DE MILES, POR LO MENOS UNAS CUANTAS DECENAS DE MILES DE NINOS QUE NO TENIAN ENSEÑANZA. Y EFECTIVAMENTE, AL LLAMAMIENTO SE PRESENTARON UNA GRAN NUMERO DE JOVENES QUE QUISIERAN PASAR POR AQUELLA PRUEBA Y ASI FUE EL PRIMER CONTINGENTE. PERO FUE TAN EXITOSO AQUEL PRIMER ESFUERZO, QUE DIO LA IDEA DE LLAMAR UN SEGUNDO CONTINGENTE Y DESPUES LA IDEA DE LLAMAR AL TERCER CONTINGENTE. PERO POR EL CAMINO FUERON SURGIENDO NUEVAS NECESIDADES, OBSERVANDOSE POR EJEMPLO ENTRE LAS MUCHACHAS QUE TRABAJABAN EN EL SERVICIO DOMESTICO QUE QUERIAN ESTUDIAR. ALGUNAS ESTABAN ASISTIENDO A LAS ESCUELAS NOCTURNAS Y NOSOTROS Y NOSOTROS TUVIMOS OPORTUNIDAD DE COMPROBAR QUE HABIAN MUCHAS INTELIGENCIAS BRILLANTES ENTRE ESTAS MUCHACHITAS QUE REALMENTE NO TENIAN UNA OPORTUNIDAD DE ESTUDIAR Y PREPARARSE. NO TENIAN OCASION DE

EX UTILIZAR SU INTELIGENCIA EN PERJUICIO DE NUESTRO PAIS Y EN BIEN DE CADA UNA DE ELLAS. ASI FUE COMO SURGIO LA IDEA DE ORGANIZAR, NO DE ORGANIZAR, PORQUE HABIAN ESCUELAS NOCTURNAS SINO DE DARLE UN AMPLIO DESARROLLO A LAS ESCUELAS NOCTURNAS DE MUCHACHAS DEL SERVICIO DOMESTICO, PERO ENTONCES HABIA QUE PREPARAR ORIENTADORAS REVOLUCIONARIAS, LAS INSTRUCTORAS REVOLUCIONARIAS PARA E SAS MUCHACHAS Y LO QUE SE HIZO FUE SELECCIONAR ENTRE LOS MEJORES EXPEDIENTES DE ...SELECCIONAR DEL SEGUNDO CONTINGENTE 300 MUCHACHAS PARA QUE PASARAN UN CURSO PREPARATORIO Y POSTERIORMENTE, DEL TERCER CONTINGENTE OTRAS 300 MUCHACHAS. DE MODO QUE SE CREO LA ESCUELA DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, PARALELAMENTE SE ORGANIZARON LAS ESCUELAS NOCTURNAS PARA MUCHACHAS DEL SERVICIO DOMESTICO Y ASI, AL MISMO TIEMPO QUE ESTABAN PASANDO POR UN CURSO DE SUPERACION YA ESTAS COMPANERAS EMPEZARON A TRABAJAR EN MUCHAS ESCUELAS NOCTURNAS, COMO ORIENTADORAS Y ADEMAS COMO MAESTRAS DE LAS MUCHACHAS.

LA IDEA IBA PROGREGANDO, LA ESCUELA IBA TENIENDO EXITO, LOS RESULTADOS DE LA DE AQUEL CURSO PREPARATORIO ERAN BUENOS. LAS COMPANERAS POR LA TARDE RECIBIAN OTRO CURSO DE PREPARACION, OTRAS CLASES, Y POR LA NOCHE TRABAJABANA, ES DECIR QUE ERAN ESTUDIANTES POR EL DIA Y MAESTRAS POR LA NOCHE Y ASI HA SIDO DURANTE UN AÑO ENTERO. HOY SE GRADUAN LAS PRIMERAS 300, COMO SE DIJO AQUI, DENTRO DE SEIS MESES SE GRADUARAN LAS OTRAS 300. DE LAS ESCUELAS NOCTURNAS, PARA COMPANERAS DEL SERVICIO DOMESTICO, FUERAN SELECCIONADAS UN GRUPO DE MUCHACHAS PARA RECIBIR DETERMINADOS ESTUDIOS ESPECIALES, TALES COMO TAQUIGRAFIA, MECANOGRAFIA, PARA TRABAJAR EN BANCOS Y EN LAS OFICINAS DEL ESTADO. LAS IDEAS CONTINUABAN DESARROLLANDOSE Y MAS ADELANTE SE ABRIÓ OTRA ESCUELA PARA PREPARAR MUCHACHAS DEL SERVICIO DOMESTICO EN LA CONDUCCION DE AUTOMOVILES PARA EL SERVICIO DE TRANSPORTE. NATURALMENTE QUE, LAS IDEAS NUEVAS SIEMPRE ENCUENTRAN UN POCO DE DUDAS, DE EXPECTACION...TRABAJARAN BIEN EN ESTE SERVICIO ? SERAN EFICIENTES LAS MUCHACHAS ? CHOCARAN LOS AUTOMOVILES ? ES REALMENTE CURIOSO ..LA PRIMERA QUE CHOCO CHOCO PRESISAMENTE CONMIGO.....UN DIA POR LA TARDE NOS DIRIGIAMOS A LA OFICINA Y POR LA CALLE 23 DOBLA RAPIDAMENTE UN CARRO Y SIGUE DOBLANDO Y CHOCA CON EL CARRO DONDE IBAMOS NOSOTROS. ENTRE TANTOS MILES DE CARROS, CHOCARON CON NOSOTROS. Y NOSOTROS HABIAMOS TENIDO LA IDEA DE ORGANIZAR ESTAS ESCUELAS Y ERA UNA CASUALIDAD, VERDADERAMENTE, UN SUPERS- TICIOSO HUBIERA SIDO DURO. SIN EMBARGO SALIMOS, SIN EMBARGO, BIEN DE ESA PRUEBA, TENIENDO/~~COMO TENIAMOS~~/FE, EN QUE LAS MUCHACHAS IBAN A APRENDER.

SURGIO LA ESCUELA DE MINAS DEL FIO, LAS ESCUELAS DE LAS MONTANAS, POSTERIOR- MENTE LA IDEA DE LAS ESCUELAS PARA LAS MUCHACHAS DOMESTICAS, SURGIO LA IDEA DE LA ESCUELA DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, LA IDEA DE LAS ESCUELAS ESPECIA- LES DE TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA Y CUANDO VI LOS RESULTADOS TAN FORMIDABLES

CUANDO VIMOS COMO SE IBA FORMANDO UN CONTINGENTE DE MUCHACHAS PREPARADAS SABIAMOS QUE TENDRIAN EXITO. ESTAS MUCHACHAS POR LA MANANA VAN A ESTUDIAR PARA MAESTRAS PRIMARIAS, POR LA TARDE, VAN A ESTUDIAR MARXISMO Y ECONOMIA POLITICA Y POR LA NOCHE, VAN A ENSEÑAR A LAS 20 MIL MUCHACHAS DE LAS ESCUELAS DOMESTICAS.

PORQUE AHORA, ESTAS COMPANERAS TIENEN QUE INSTRUIRSE, NO SOLO EN LA CAPITAL SINO TAMBIEN EN EL INTERIOR, PORQUE SE VAN A COMENZAR A ORGANIZAR LAS ESCUELAS PARA DOMESTICAS EN EL INTERIOR. ~~MUCHAS~~ MUCHAS DE ELLAS NO SOLO CON INSTRUCTORAS, PORQUE REALMENTE ^{/LOS CARNETS DE/} LAS INSTRUCTORAS LA HAN RECIBIDO AHORA, PORQUE ELLAS FUERON PREPARADAS PARA SER INSTRUCTORAS REVOLUCIONARIAS. LAS DEMAS MUCHACHAS ESTARAN ESTUDIANDO PARA MAESTRAS, LLEVARON MUCHO TIEMPO ENSEÑADO COMO MAESTRAS. SU APRENDIZAJE VA ACOMPAÑADO DE TODA UNA RICA EXPERIENCIA QUE LE VA A DAR LA VIDA DIARIA Y EL TRABAJO DIARIO. CUANTO TIEMPO VAN ESTUDIAR EN ESAS ESCUELAS ? Y CUANDO TERMINEN QUE VAN A ~~HAZER~~ HACER ? PUES VAN A ESTUDIAR A UNA UNIVERSIDAD. ENTONCES VAMOS A TENER A ESTAS COMPANERAS ESTUDIANDO MUCHOS AÑOS, ESTUDIANDO Y TRABAJANDO, GANAN ALGO YA.....YA GANAN 20 PESOS. PARA UNOS ESTUDIANTES..ES ALGO. Y NOSOTROS SABEMOS QUE ALGUNAS DE ELLAS ESTAN HACIENDO CUENTECITAS DE AHORROS, ALGUNAS YA HAN GUARDADO. NO TIENEN MUCHOS gastos alli . CADA 15 DIAS VIENEN AQUI, ASI QUE EN REALIDAD, TENGO ENTENDIDO QUE NO LES FALTA NADA Y POR ESO PUEDEN MUCHAS AHORRAR.

ASI SE FUERON DESARROLLANDO LAS IDEAS DE ESTAS ESCUELAS DE TAL MANERA QUE YA TODO ESTE PLAN ES UN GRAN PLAN DE EDUCACION. ~~SE~~ COMPRENDE A DECENAS DE MILES DE PERSONAS, ES UNO DE LOS TANTOS TRABAJOS DE LA REV. UNA DE LAS TANTAS DIRECCIONES EN QUE SE HA DESARROLLADO LA REV Y EN LA CUAL SE PUEDEN VER MUY CLARAMENTE COMO VA AVANZADO LA REV, COMO SON LOS METODOS DE LA REV. DE MANERA QUE NOSOTROS DENTRO DE SIETE AÑOS POR EJEMPLO, YA TENDREMOS GRADUADAS EN LA UNIVERSIDAD A ESTAS MILICIANAS, PORQUE ADEMAS YA SERAN MUCHACHAS QUE POR EJEMPLO HABRAN RECIBIDO UNA GRAN FRUTO, HABRAN ENSEÑADO A DECENAS DE MILES DE JOVENES, LAS HABRAN PREPARADO EN LA ENSEÑANZA, LAS HABRAN OBLIGADO A FORMAR CONTINGENTES DE MUCHACHAS QUE VAN A TRABAJAR EN LAS FABRICAS Y YA CUANDO ELLAS HAYAN TERMINADO SU PREPARACION, SON MUY JOVENES, YA LE HABRAN PRESTADO A SU PAIS, A SU PUEBLO, UN GRAN SERVICIO. ES ASI COMO NOSOTROS CONCEBIMOS LA REV. CONCEBIMOS LA REV. COMO ALGO ^{/VERDADERAMENTE/} CREADOR, COMO ALGO QUE NO CESA DE CREAR, COMO UN DESARROLLO INCESANTE DE LAS IDEAS, ES QUE CADA DIA, CADA MES, CADA AÑO, ADEMAS Y SE HAGAN, COMO UNA LUCHA INCESANTE CONTRA TODOS LOS OBSTACULOS, COMO UNA LUCHA INCESANTE CONTRA TODOS LOS VICIOS, CONTRA TODOS LOS MALES, CONTRA LOS OBSTACULOS, COMO UNA LUCHA INCESANTE POR HACER UNA SOCIEDAD MEJOR, POR HAZER UNA PATRIA MEJOR, UN CIUDADANO MAS COMPLETO

UN CIUDADANO MAS COMPLETO, UN CIUDADANO MAS FELIZ. ESA ES LA REVOLUCION Y ASI ~~QUE~~ DEHEMOS ENTENDERLA. CUANDO TODOS ENTENDAMOS ASI LA REVOLUCION, CUANTO MAS AVANZARA LA REVOLUCION. Y LO MAS DIFICIL DE LA REVOLUCION ES QUE LA ENTIENDAN, QUE EMPIECEN POR ENTENDERLA, AL PRINCIPIO LA ENTIENDEN MUY POCO, CADA DIA SON MAS LOS QUE LA ENTIENDEN, PERO SON MUCHOS TAMBIEN LOS QUE LA ENTIENDEN MAL. Y ESA ES LA LUCHA, PORQUE CADA VEZ QUE HAY MAS QUE ENTIENDAN LA REVOLUCION, PORQUE CADA VEZ QUE HAY MAS QUE LA ENTIENDAN MEJOR Y PORQUE CADA DIA SEAN MENOS LOS QUE LA ENTIENDAN MAL. QUE NECESARIO ES QUE MEDITEMOS SOBRE TODAS ESTAS COSAS Y CUANTO BIEN LE HAREMOS A LA REVOLUCION MIENTRAS MAS MEDITEMOS, CUANTO MEJOR MARCHARA LA REVODUCION CUANTO MAS COMPENDAMOS COMO ES Y COMO DEBE AVANZAR, COMO DEBE DE PROGRESAR. NO PROGRESARA SINO A BASE ~~DE~~ SIEMPRE DE UN GRAN ESFUERZO. Y TODO EL ESFUERZO HECHO ES LO QUE DA FRUTOS VERDADEROS. VEAN EN USTEDES MISMAS COMPANERAS, EL FRUTO DE ESA LUCHA, EL FRUTO QUE HACE EL ESFUERZO, CUANTO BIEN, CUANTA AYUDA, CUANTO BENEFICIO, A CUANTAS PERSONAS VAMOS A HACER MEJORES, A CUANTAS PERSONAS VAMOS A HACER MAS UTILES, A CUANTAS PERSONAS VAMOS A HACER MAS FELICES. COMPARAD LA IDEA DE CUALQUIERA DE ESAS MUCHACHAS DEL SERVICIO DOMESTICO, CUALQUIERA DE ESAS MUCHACHAS OLVIDADAS DE LA SOCIEDAD, CUALQUIERA DE ESAS MUCHACHAS MALTRATADAS Y HASTA DESPRECIADAS, TRATADAS A VECES CON MENOS CARINO, CON QUE ALGUNAS GENTES TRATABAN A SUS PERROS. COMPARAD ESE SER HUMANO, COMPARAD ESE COMPATRIOTA, COMPARAD ESA CRIATURA, ESA HERMANA CON LA MUCHACHA , LA MISMA MUCHACHA A LA CUAL SE LE ABREN HORIZONTES NUEVOS, BECADA EN UNA ESCUELA, OBTENIENDO NUEVOS CONOCIMIENTOS QUE LE PERMITAN REDIMIRSE DE AQUEL TRABAJO, DEL AQUEL TRABAJO QUE NO PRODUCE NADA. PREPARARSE PARA REALIZAR TRABAJOS UTILES A SU PUEBLO Y UTILES PARA ELLAS MISMAS. COMPARENSE ESAS SITUACIONES, COMPARESE EL ANIMO DE ESA MUCHACHA ANTES Y AHORA Y COMPRENDERAN CUANTO BIEN SE HACE Y COMPRENDERAN PUES QUE ES REVOLUCION, ENSEÑAR, AYUDAR, PERFECCIONAR, SUPERARSE INCESANTEMENTE Y QUE AQUI TENEMOS QUE TRABAJAR EN TODOS LOS NIVELES CON ESPIRITU GENEROSO Y POSEIDOS DE ESA IDEA DEL BIEN Y DE LA SUPERACION. DEHEMOS EN TODAS LAS DIRECCIONES Y QUE TENEMOS QUE GARNARLE LA BATALLA A AQUELLOS QUE ENTIENDEN MAL LA REVOLUCION. QUE NO ESTEN TIRADOS SIEMPRE EN ESA IDEA DE SUPERARSE, EN ESA IDEA DE AYUDAR, EN ESA IDEA DE MEJORAR. TENEMOS QUE GANARLE LA BATALLA A LOS QUE NO ENTIENDAN LA REVOLUCION. Y QUE ES LA REVOLUCION? ES ACASO UNA COSA FACIL? ES ACASO UNA COSA SENCILLA? NO, LA REVOLUCION ES UNO DE LOS FENOMENOS ESPECIALES MAS COMPLEJOS Y MAS DIFICILES. EL CAMBIO DE UNA SOCIEDAD POR OTRA ES UNO DE LOS HECHOS MAS DIFICILES EN LA HISTORIA HUMANA. Y EN ESA EMPRESA DIFICIL CONTRA MUY PODEROSOS ENEMIGOS HA ESTADO ENFRASCADO Y ESTARA ENFRASCADO DURANTE MUCHOS ANOS NUESTRO PUEBLO

Halla
 el
 deber
 de
 sus
 propios
 deberes

X

y la fortaleza de la REVOLUCION DEPENDERA DE NOSOTROS MISMOS. EL AVANCE DE LA REVOLUCION DEPENDERA DE NOSOTROS MISMOS. LAS DIFICULTADES MAYORES QUE TENGA LA REVOLUCION DEPENDENRA DE NADIE MAS QUE DE NOSOTROS MISMOS, PORQUE SON MUY LOGICAS LAS DIFICULTADES QUE PONE EL ENEMIGO, PERO SON MUY ABSURDAS LAS DIFICULTADES QUE MUCHAS VECES NUESTRA INCOMPRESION Y NUESTRAS INSENSATECES PONEMOS NOSOTROS MISMOS. ESAS HAY QUE EVITAR EN TODOS LOS RINCONES DEL PAIS. NOSOTROS TENEMOS MUCHAS ORGANIZACIONES DE ~~XXIX~~ MASAS, MUCHA FUERZA. ^{DE} QUE SON FUERZAS/~~QUE~~ LA REVOLUCION, VITALES DE LA REVOLUCION Y QUE ADEMAS LES PRESTAN GRANDES SERVICIOS A LA REVOLUCION, PERO SIN EMBARGO EN TODAS PARTES HAY QUE LUCHAR CONTRA ERRORES, EN TODAS PARTES HAY QUE LUCHAR CONTRA DEFECTOS Y A VECES PARECE COMO SI NOS OLVIDARAMOS DE LUCHAR CONTRA LOS ERRORES Y DE LUCHAR CONTRA LOS DEFECTOS. HAY QUE LUCHAR CONTRA LOS ERRORES EN TODAS PARTES, EN CADA COMITE DE DEFENSA DE LA REVOLUCION POR DENTRO. QUIEN NIEGA QUE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION SON NECESARIOS, QUIEN NIEGA QUE LE PRODUZCAN UN GRAN SERVICIO A LA REVOLUCION, QUIEN NIEGA QUE HAY EN ELLOS MUCHOS BUENOS CIUDADNOS? Y SIN EMBARGO, NO HACE MUCHOS DIAS CONVERSANDO CON UN GRUPO DE COMPANERAS EN UN CIRCULO INFANTIL, MUCHACHAS QUE ERAN TAMBIEN DOMESTICAS Y PASARON UN CURSO PARA TRABAJAR AHORA EN ESE CIRCULO INFANTIL, MUCHAS DE ELLAS TENIAN QUEJAS DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION. Y ERAN MUCHACHAS DEL PUEBLO, MUCHACHAS HUMILDISIMAS DEL PUEBLO, NO ERAN CONTRAREVOLUCIONARIAS, NO, MUCHACHAS HUMILDISIMAS DEL PUEBLO SIMPATIZANTES DE LA REVOLUCION, CADA UNA DE LAS CUALES TENIA UNA QUEJA DE UN COMITE DE DEFENSA. Y POR QUE? PORQUE SE EQUIVOCAN, PORQUE COMETEN ERRORES, PORQUE HO HAY VIGILANCIA REVOLUCIONARIA, PORQUE HACEN CHAPUCERIAS, PORQUE A VECES HACEN PRIVILEGIOS Y SE FOMENTAN PRIVILEGIOS, LE GUARDAN A ALGUIEN ALGUNA COSA EN LA BODEGA Y ENTONCES EL PUEBLO NATURALMENTE QUE VE ESO SE DUELE Y NUESTRO PUEBLO TIENE UNA SENSIBILIDAD MUY GRANDE PARA CUALQUIER INJUSTICIA, NUESTRO PUEBLO TIENE UNA SENSIBILIDAD MUY GRANDE PARA CUALQUIER COSA MAL HECHA Y CONFORME UNA REVOLUCION NECESITA DE TODO EL PUEBLO ACTUANDO, TODO EL PUEBLO TRABAJANDO, TODO EL PUEBLO DEFENDIENDOLA, ES UNA DESGRACIA CUANDO SON MUCHOS TAMBIEN LOS QUE SE EQUIVOCAN Y ENTONCES SON MILES Y MILES DE PERSONAS

LOS QUE SUFREN LAS CONSECUENCIAS ~~DE~~ DE LAS EQUIVOCACIONES DE MILES Y MILES DE GENTES. POR ESO TIENE TANTA NECESIDAD UNA REVOLUCION DE LUCHAR CONTRA ESAS EQUIVOCACIONES, PARA NO DEBILITAR A LA REVOLUCION, PARA NO HACER DANO, PARA NO HERIR A NADIE, PARA NO DISGUSTAR A NADIE SIN RAZON SIN JUSTIFICACION. QUE QUIERE DECIR ESO? PORQUE TIENE QUE ~~ELEVARSE~~ LA VIGILANCIA COLECTIVA DEL PUEBLO CONTRA LOS ERRORES, CONTRA LAS INJUSTICIAS, CONTRA LOS PRIVILEGIOS, CONTRA LAS COSAS MAL HECHAS QUE EL PUEBLO TIENE UN SENTIDO MUY DESARROLLADO DE LA JUSTICIA Y SABE APRECIAR PERFECTAMENTE LO QUE ESTA BIEN Y LO QUE ESTA MAL. Y NADIE TIENE DERECHO A PERJUDICAR A NADIE POR GUSTO. NADIE TIENE DERECHO A SER ARBITRARIO CON NADIE, PORQUE LA REVOLUCION NO SE HIZO PARA COBIJAR LAS ARBITRARIEDADES DE NADIE. NADIE TIENE DERECHO A SER INJUSTO CONTRA NADIE Y NADIE TIENE DERECHO A COMETER INJUSTICIAS, ABUSOS, ATROPELLLOS CONTRA NADIE. Y EL QUE LO HAGA ES UN EQUIVOCADO. EL QUE LO HACE ES UN ENEMIGO DE LA REVOLUCION Y JAMA'S ENCONTRARA EL APOYO NI ENCONTRARA LA TOLERANCIA DE NINGUN HOMBRE HONESTO DE LA REVOLUCION. HAY GENTES QUE SE ~~EN~~ CREEN QUE HACER REVOLUCION ES NO DEJAR VIVIR A LOS DEMAS. HAY GENTES QUE SE OLVIDAN DE QUE LA REVOLUCION SE HACE PARA HACER MAS FELICES A LOS DEMAS Y NO MAS DESGRACIADOS. QUE LA REVOLUCION SE HACE PARA AYUDAR A LOS DEMAS, PARA FOMENTAR LA GENEROSIDAD Y NO EL EGOISMO, LA CONFRATERNIZACION DE LOS DEMAS, Y NO EL HOSTIGAMIENTO, LA HOSTILIDAD. HAY QUIENES SE CONFUNDEN Y NO SABEN DISTINGUIR AL AMIGO DEL ENEMIGO. Y AL ENEMIGO SI HAY QUE COMBATIRLO. COMO LO COMBATIMOS CUANDO DESEMBARCO AQUI EN PLAYA GIRON, QUE LO LIQUIDAMOS EN 72 HORAS. AL ENEMIGO HAY QUE COMBATIRLO SIN VAGILACIONES. AL ENEMIGO HAY QUE COMBATIRLO SIN TREGUA, AL ENEMIGO HAY QUE COMBATIRLO CON FIRMEZA, PERO HAY QUE SABER DISTINGUIR ENTRE LOS MERCENARIOS QUE BIENEN CON AVIONES DE BOMBARDEO Y CON TANQUES Y EL INFELIZ QUE A VCES APACHURRAMOS EN UNA OFICINA DEL ESTADO O EN UN CENTRO DE TRABAJO, PERSONAS QUE SE COMPLACEN EN APACHURRAR, EN HOSTIGAR, EN ACOSAR Y EN HACER COSAS QUE NO TIENEN NADA QUE VER CON LA CONDUCTA DE UN REVOLUCIONARIO, UN REVOLUCIONARIO CONSCIENTE, FIRME, CLARO. QUE DISCUTE, QUE TAMPOCO QUIERE IMPONER IDEAS, PORQUE ENTONCES PUEDE DIFERENCIAR UN SENOR QUE LE QUIERE IMPONER SU IDEA A LA FUERZA A NADIE DE UN BATISTA QUE NOS QUERIA IMPONER AQUI SU REGIMEN ODIOSO. EN QUE SE PUEDE DIFERENCIAR ESE SENOR QUE QUIERE A LA FUERZA HACER QUE LA GENTE ~~PIENDE DE UNA MANERA~~ ~~UN~~ ~~ES~~ BIRRO, EN QUE SE PUEDEN DIFERENCIAR? ENTONCES HAY GENTES QUE NO SABEN DISTINGUIR ENTRE EL ENEMIGO Y EL AMIGO Y NI SIQUIERA SABEN DISTINGUIR ENTR EL AMIGO Y LA PERSONA QUE NO ES AMIGO NI ENEMIGO, PERO QUE EL DEBER DE LA REVOLUCION ES CONVERTIRLO EN UN ENEMIGO?, SINO EN UN AMIGO Y EN UN REVOLUCIONARIO. COMO

before it was either or!

ESTAS COSAS PASAN EN TODOS LOS NIVELES Y PASAN EN TODOS LOS RINCONES, POR QUE HAY DE TODO EN ESTA VINA DEL SENOR. EN LAS COOPERATIVAS, EN LAS GRAN JAS, EN LAS FABRICAS O EN CUALQUIER PARTE, SIEMPRE APARECE EL OPORTUNISTA. SIEMPRE APARECE EL VAGO, SIEMPRE APARECE EL AUTORITARIO, SIEMPRE APARECE AQUEL QUE QUIERE SER AUTORIDAD, NO PORQUE SEPA DAR EL EJEMPLO A LOS DEMAS, SINO PORQUE LE DA LA GANA A EL DE CREERSE UN SUPER-HOMBRE, SUPERIOR A LOS DEMAS, MAS REVOLUCIONARIO QUE NADIE Y POR LO TANTO MALTRATAR, AVASALLAR. EL DEBER DE UN REVOLUCIONARIO ES CONQUISTAR, EL DEBER DE UN REVOLUCIONARIO ES GANAR, EL DEBER DE UN REVOLUCIONARIO ES PERSUADIR, ~~FORTALECER~~ FORTALECER INCESANTE MENTE LA REVOLUCION Y NO DEBILITARLA INCESANTEMENTE. HAY GENTES QUE TIENEN MANERAS TAN ODIOSAS DE ACTUAR, QUE HACEN CON ESO ES GANAR ENEMIGOS PARA LA REVOLUCION Y AMIGOS A LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION. ES ACASO INSENSIBLE A TODO PROCEDER INCORRECTO? NO, NUESTRO PUEBLO ES UN PUEBLO MUY SENSIBLE, DE UNA EXTRAORDINARIA SENSIBILIDAD Y UN EXTRAORDINARIO ESPIRITU DE JUSTICIA. NUESTRO PUEBLO ENTIENDE LA REVOLUCION COMO DEBE ENTENDERLA, COMO UN CAMINO DE PERFECCIONAMIENTO, COMO UN CAMINO INCESANTE DE AVANCE HACIA LA JUSTICIA, COMO UN CAMINO INCESANTE DE AVANCE HACIA LA LIBERTAD, COMO UN CAMINO INCESANTE DE AVANCE HACIA LA HERMANDAD, COMO UN CAMINO INCESANTE HACIA LA SOLIDARIDAD HUMANA, HACIA EL AMOR HACIA LOS SEMEJANTES, COMO UN CAMINO INCESANTE HACIA LA FELICIDAD. REVOLUCION ES AYUDARSE UNOS A OTROS, REVOLUCION ES AYUDARSE TODOS A TODOS, REVOLUCION ES COMPRENDERSE, REVOLUCION ES COMPRENDER CADA VEZ MEJOR CUALES SON NUESTRAS OBLIGACIONES PARA CON LOS DEMAS, PARA CON LA PATRIA, REVOLUCION ES COMPRENDER CADA VEZ MEJOR LOS GRANDES IDEALES, LOS GRANDES PROPOSITOS, LAS GRANDES METAS QUE SE HA PROPUESTO NUESTRO PUEBLO. LA GRAN MISION QUE NUESTRO PUEBLO SE HA PROPUESTO, ESTE GRAN PUEBLO, ESTE FORMIDABLE PUEBLO, ESTE MAGNIFICO PUEBLO, ESTE PUEBLO TAN CAPAZ DE HABER EMPRENDIDO UNA TAREA DE LA MAGNITUD DE LA TAREA QUE HA EMPRENDIDO EL PUEBLO CUBANO. RECIENTEMENTE HEMOS TENIDO QUE RECONOCER NUESTROS ERRORES, NUESTRAS EQUIVOCACIONES. RECIENTEMENTE HEMOS TENIDO QUE CENSURAR NUESTROS PROPIOS ERRORES, RECIENTEMENTE HEMOS TENIDO QUE ADVERTIR CONTRA DETERMINADAS EQUIVOCACIONES Y CONTRA DETERMINADOS ACTOS Y DEBEMOS TENER ESE ESPIRITU CRITICO, DEBEMOS TENER ESPIRITU CRITICO. A NOSOTROS NO NOS INTERESA ENGANAR A NADIE. CUANDO NOS EQUIVOQUEMOS DEBEMOS SABER QUE NOS ESTAMOS EQUIVOCANDO, PORQUE SI QUEREMOS ENGANAR A ALGUIEN A LOS PRIMEROS QUE VAMOS A ENGANAR SOMOS A NOSOTROS MISMOS. QUE NOS IMPORTA LO QUE PUEDA PENSAR EL ENEMIGO. EL ENEMIGO NO VA A GANAR NADA CON EL RECONOCIMIENTO DE NUESTROS PROPIOS ERRORES POR NOSOTROS MISMOS. EN CAMBIO EL ENEMIGO VA A GANAR MUCHO CON LA NO RECTIFICACION DE NUESTROS ERRORES. Y UN PUEBLO VIGILANTE, UN PUEBLO SIEMPRE ATENTO Y SIEMPRE

de re
100

100

pre PREOCUPADO POR RECTIFICAR LOS ERRORES QUE SE COMETAN Y POR HACER LAS COSAS BIEN, SERA SIEMPRE UN PUEBLO INVENCIBLE. ESTE ES UN PUEBLO LLAMADO A OBTENER CADA VEZ MAS EXITOS Y LLAMADO A OBTENER CADA VEZ MAS TRIUNFOS. AH, Y QUE DESALIENTO PARA EL ENEMIGO CUANDO SABE QUE LA REVOLUCION SE FORTALECE, PRECISAMENTE POR ESTA VIGILANCIA Y PRECISAMENTE POR ESA ATENCION. POR LA RECTIFICACION DE LAS COSAS MAL HECHAS, POR ESE PERMANENTE ESPIRITU DE JUSTICIA, PORQUE HAY ALGUIEN COMPANERAS, HAL ALGUIEN, HAY ALGO CONTRA LO QUE NO PODEMOS CONCILIARNOS NUNCA, ES CON LAS INJUSTICIAS Y CON LAS COSAS MAL HECHAS, PORQUE CUANDO NOS ACOSTUMBRAMOS A ACEPTARLAS, EMPEZAMOS POR ESE CAMINO Y POR ESE CAMINO ^{SOLO} NO/VAMOS A ACEPTAR las INJUSTICIAS CHIQUITAS SINO TAMBIEN LAS INJUSTICIAS GRANDES. ESTA REVOLUCION, COMPANERAS, ES BUENO QUE ESTAS COSAS SE RECLAQUEN AQUI EN UN ACTO DE GRADUACION DE 300 INSTRUCTORAS REVOLUCIONARIAS QUE VAN A ENSEÑAR A LAS DEMAS, ESTA REVOLUCION NO ES DE NADIE, ESTA REVOLUCION ES DEL PUEBLO Y ES AL PUEBLO AL QUE LE CORRESPONDE DEFENDERLA ES AL PUEBLO A QUIEN LE CORRESPONDE PRESERVARLA DE VICIOS, DE INJUSTICIAS, Y DE ERRORES. ES AL PUEBLO A QUIEN LE CORRESPONDE IMPONER ESE ESPIRITU DE JUSTICIA Y DE RECTITUD Y ES SOLO EL PUEBLO QUIEN PUEDE IMPONERLA. EN ESA LUCHA CONTRA LAS REMINISCENCIAS DEL PASADO, CONTRA LOS MALOS HABITOS DEL PASADO, CONTRA LOS MALES QUE PUEDEN REVERDEGER EN LA MENOR OPORTUNIDAD QUE SE LES DE, ES AL PUEBLO Y ES SOLO EL PUEBLO A QUIEN CORRESPONDE DEFENDER A LA REVOLUCION DE TODO LO MALO Y HACER MARCHAR LA REVOLUCION CADA VEZ MEJOR HACIA ADELANTE. QUE QUEREMOS DECIR CON ESTO? QUE SE TIENEN QUE ACABAR AQUI LAS TOLERANCIAS CON LAS COSAS MAL HECHAS, QUE SE TIENEN QUE ACABAR LAS TOLERANCIAS CONTRA LAS EQUIVOCACIONES Y QUE TENEMOS QUE EMPRENDER CON ESPIRITU RECTIFICADOR EL ANALISIS, LA TAREA REVOLUCIONARIA, Y QUE QUIEN NO SIRVA, QUIEN NO TENGA MENTALIDAD VERDADERAMENTE REVOLUCIONARIA, NO ANDE OSTENTANDO POSICIONES Y ANDE OSTENTANDO AUTORIDADES, ANTE TODO, COMPANERAS, AHORA QUE ESTAMOS ORGANIZANDO EL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION, AHORA QUE ESTAMOS INTEGRANDO LOS NUCLEOS REVOLUCIONARIOS Y QUE POR CUANTO EL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION ES LA ESPINA DORSAL DE LA REVOLUCION, TENEMOS QUE VIGILAR QUE ESA ESPINA SEA MUY RECTA Y QUE NO ADOLEZGA DE DISTORSIONES DE NINGUNA CLASE. AHORA QUE ESTAMOS ORGANIZANDO ESE APARATO Y ORGANIZANDO LOS NUCLEOS ES AHI, DONDE DEBEMOS TENER MAS VIGILANCIA, ES AHI DONDE DEBEMOS TENER MAS CUIDADO, ES AHI DONDE TENEMOS QUE PROCURAR MAS CALIDAD Y MEJOR SELECCION. ES AHI POR DONDE SE NOS PUEDE COLAR EL PILLO, PORQUE EL PILLO PUEDE TRATAR DE BUSCAR ALLI LO QUE PUEDA APARECER UN PRIVILEGIO, LO QUE PUEDA PARECER PODER. ES AHI DONDE TENEMOS QUE EVITAR QUE SE FILTRE EL ENVANECIDO, EL EMGREIDO, ES AHI DONDE TENEMOS QUE PRESTAR LA VIGILANCIA MAYOR, PARA QUE CADA NUCLEO REVOLUCIONARIO SEA EXPRESION DE LO MEJOR, DE LO MAS CONSCIENTE, DE

de
ves
de

lo mas puro, DE LO MAS SELECTO, DE LO MAS ABNEGADO, DE LO MAS EJEMPLAR, EN CUALQUIER SITIO DE LA REVOLUCION. ES AHI EN ESA TAREA, TAREA FUNDAMENTAL TAREA IMPORTANTISIMA CON LA REVOLUCION, DONDE DEBEMOS ^{CENTRAR} ~~REESTAR~~ NUESTRA ATENCION Y DONDE DEBEMOS CENTRAR NUESTRO ESFUERZO. Y SOBRE TODO NUESTRA COMPRENSION, PORQUE POR AHI HAY UNA CANTIDAD DE CONFUNDIDOS QUE DA VERDADERAMENTE PENA. POR AHI HAY UNA CANTIDAD DE GENTE QUE SE CREE QUE EL NUCLEO REVOLUCIONARIO ES PARA QUITAR O PONER ADMINISTRADORES. QUE PARA DAR ORDENES EN LA GRANJA O EN LA COOPERATIVA O EN LA FABRICA. NO SENOR. NO SENOR. ES QUE HA OIDO CAMPANAS Y NO SABE DONDE. HAY GENTES HA OIDO DECIR QUE LA "ORI" O EL PARTIDO COMO SE LLAMARA EN EL FUTURO, EL PARTIDO UNIDO, ES EL ORGANISMO DIRIGENTE DE LA REVOLUCION Y YA ENTIENDEN QUE SER DE LA "ORI" ES ESTAR DANDO ORDENES, QUITAR Y PONER, CREAR EL CAOS EN TODO EL ESTADO Y HAY GENTES QUE HAN CREADO EL CAOS, EL CAOS LO HA CREADO. HA DESTRUIDO AUTORIDAD, HA CREADO PROBLEMAS DE TODOS TIPOS, PORQUE NO SABEN DISTINGUIR ENTRE LA FUNCION DEL APARATO ADMINISTRATIVO Y LAS FUNCIONES DEL APARATO POLITICO. HAY GENTES CON UNA VOCACION DE QUITAR Y PONER Y CON UNAS INFULAS DE SENOR, QUE SON CAPACES DE, DE, DE, DE, DE HACERLE UN DANO A LA REVOLUCION COMO NO ^{SE} PUEDEN IMAGINAR. ENTONCES HAY GENTES QUE HACEN EL NUCLEO Y DICEN SOMOS LOS MANDONES DE AQUI. QUE LES PARECE, CUANDO HACEN EL NUCLEO LO QUE TIENEN QUE DECIR ES, SOMOS LOS SACRIFICADOS DE AQUI, NO LOS PRIVILEGIADOS DE AQUI. POR QUE TENEMOS QUE SER EL EJEMPLO DE AQUI, DE AQUI, EL EJEMPLO, NO LOS PRIVILEGIADOS. NUESTRA AUTORIDAD NO ES PORQUE NOS LLAMAMOS DE LA "ORI", SINO PORQUE SOMOS LOS MEJORES, PORQUE SOMOS EL EJEMPLO, PORQUE EXHORTAMOS AL TRABAJO, A LA DISCIPLINA, PORQUE GANAMOS, PORQUE ESTAMOS PARA LA REVOLUCION, PORQUE SOMOS INCESANTES DEFENSORES DE LA REVOLUCION/CON LOS METODOS ADECUADOS, PORQUE LAS CONSIGNAS MEJORES DE LA REVOLUCION LA ENARBOLAMOS. LA ENARBOLAMOS NO DE PALABRA, POR HAY QUIEN CREE QUE POR ESTAR PARANDOSE EN UNA CAJA HABLANDO BOBERIAS, ESTA DEFENDIENDO A LA REVOLUCION. HAY QUIEN CREE QUE POR ESTAR ENDILGANDOLE 700 DISCURSOS A LA GENTE POR LA CEBEZA, ESTA DEFENDIENDO A LA REVOLUCION, Y PUEDE SER QUE SEA ABURRIENDO A LA GENTE DE LA REVOLUCION. NO, ASI NO SE HACEN REVOLUCIONARIOS. AL REVOLUCIONARIO SE LE HACE CON EL EJEMPLO, CON LA PALABRA OPCORTUNA EN EL MOMENTO OPCORTUNO, CON EL ARGUMENTO PIEN PENSADO, BIEN EL RIGIDO, CON LAS PALABRAS EN EL MOMENTO EN QUE LAS PALABRAS SE NECESITAN, QUE SON NECESARIAS PARA ORIENTAR, CUANDO NO INTERRUMPEN EL TRABAJO, PORQUE EL TRABAJO ES LO PRIMERO DE LA REVOLUCION Y EL TRABAJO NO DEBE INTERRUMPIRSE. HAY QUE GANARSE LA AUTORIDAD POR EL PRESTIGIO, POR EL EJEMPLO, POR LA MORAL, ESA LA AUTORIDAD QUE TIENEN QUE TENER LOS NUCLEOS. AYUDAR A LA DISCIPLINA Y NO ROMPERLA. APOYAR LA ADMINISTRACION Y ACEPTAR LAS CONSIGNAS, EXHORTAR AL TRABAJO. SER ABANDERADO DE LAS MEJORES IDEAS. SER ABANDERADO DE LAS IDEAS

de LA REVOLUCION Y NO CREERSE QUE POR SER DEL NUCLEO ES PARA QUITAR AL ADMINISTRADOR O PARA PONERLO, PARA QUITAR Y PONER GENTE. ESOS, QUE LOS HA HABIDO EN GRAN ESCALA, SE TIENE QUE ACABAR Y SE VA A ACABAR. TIENEN QUE TENER AUTORIDAD, PORQUE LA REVOLUCION LE TIENE QUE EXIGIR AL MINISTRO. LOS NUCLEOS SON RESPONSABLES ANTE LA DIRECCION DE LAS "ORI" Y LOS FUNCIONARIOS ADMINISTRATIVOS SON RESPONSABLES ANTE EL MINISTRO CORRESPONDIENTE. CON PLENA AUTORIDAD PARA DESARROLLAR CONTRATOS EN UNA COOPERATIVA, EN UNA GRANJA, EN UNA FABRICA Y UN DEPARTAMENTO CUALQUIERA DE LA ADMINISTRACION PUBLICA Y UNAS COSAS SON LAS FUNCIONES DEL ESTADO Y OTRAS SON LAS FUNCIONES DEL PARTIDO, ES DECIR, DE LAS "ORI", DEL PARTIDO UNIDO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA, ES QUE DEBEMOS ENTENDERLO DESDE AHORA PARA NO CREAR EL CAOS, PORQUE ESOS/SE CREEN QUE LA FUNCION DEL NUCLEO ES QUITAR Y PONER, SON UNOS GOLOSOS DE PODER, ESOS SON UNOS GOLOSOS DE AUTORIDAD Y DE PRIVILEGIOS. DENTRO DEL PAIS TIENE QUE HABER DISCIPLINA, TIENE QUE HABER RESPONSABILIDAD. DENTRO DE LA ADMINISTRACION TIENE QUE HABER SERIEDAD Y RESPETO Y RESPONSABILIDAD Y AUTORIDAD Y PARALELEMENTE, PARALELAMENTE LA ORGANIZACION DIRIGENTE, LA ORGANIZACION DE LOS REVOLUCIONARIOS MAS PREPARADOS, LA SELECCION DE LOS MEJORES CIUDADANOS EJERCIENDO SU FUERZA ORIENTADORA, SU FUERZA INSPIRADORA, SU FUERZA DIRECTORA CON LOS METODOS ADECUADOS, EL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION. ERA NECESARIO ACLARAR ALGUNO DE ESTOS CONCEPTOS, COMPANERAS, PARA USTEDES Y PARA TODO EL PUEBLO Y QUE SE SEPA COMPANERAS Y COMPANEROS, QUE LA REVOLUCION NECESITA REEDUCAR Y NECESITA REEDUCAR TODOS LOS NUCLEOS REVOLUCIONARIOS Y NECESITA REVISAR TODO EL APARATO POLITICO DE LA REVOLUCION, PARA HACER LAS COSAS BIEN, PARA RECTIFICAR LAS COSAS QUE SE HAGAN MAL, PARA ACLARAR CONCEPTOS, PARA ACABAR CON LA CONFUSION, PARA ACABAR CON LOS ERRORES Y LA REVOLUCION HA IDO SENTANDO LAS BASES PRECISAMENTE PARA REALIZAR UN ADELANTO Y UN TRABAJO MEJOR, UN TRABAJO MAS EFICAZ, UN TRABAJO MAS COMPLETO PARA RESOLVER TODOS LOS PROBLEMAS, COMO HAY QUE RESOLVERLOS, PORQUE DONDE ESTA EL ESFUERZO HAY QUE CONCENTRAR, AHORA EN EL PROBLEMA DE LOS ABASTECIMIENTOS, DE LA PRODUCCION Y ASI SUCESIVAMENTE COMO EN CADA MOMENTO QUE HEMOS CONTEMPLADO EL ESFUERZO EN UNA TAREA COMO LA CONCENTRAMOS EL AÑO PASADO EN LA ALFABETIZACION Y CON GRANDES EXITOS, AHORA TENEMOS QUE CONCENTRARLA EN LA PRODUCCION Y SOBRE TODO EN LA PRODUCCION AGRICOLA Y NOSOTROS TENEMOS QUE PERFECCIONAR LOS ORGANISMOS DEDICADOS A ESAS TAREAS, APOYAR ESOS ORGANISMOS, APOYAR EL MINISTERIO DE INDUSTRIAS, APOYAR EL INRA, APOYAR TODOS LOS ORGANISMOS QUE ESTAN DEDICADOS A LAS TAREAS PRODUCTIVAS, CON TODO NUESTRO ESFUERZO Y CON TODO NUESTRO ENTUSIASMO. AL MISMO TIEMPO, PRESTARLE TODA LA ATENCION A LA RECTIFICACION DE ERRORES, DE CONFUSIONES, DE INJUSTICIAS, DE EQUIVOCACIONES Y DEDICARLE TAMBIEN NUESTRO ESFUERZO A LA FORMACION DE ESE APARATO POLITICO

- 1 -

POLITICO DONDE DEBEN ESTAR LOS MEJORES Y ESOS SERAN LOS REQUISITOS QUE SE EXIJAN. LOS MEJORES, LA CALIDAD, SIN SECTARISMOS DE NINGUNA CLASE, SIN PRIVILEGIOS DE NINGUNA CLASE. ES HORA DE QUE LA INTEGRACION, MAS QUE INTEGRACION SEA FUSION DE REVOLUCIONARIOS, SEA FUSION DEL PUEBLO. ESTAS COSAS QUE NOSOTROS HEMOS REFERIDO, DAN IDEA DEL TRABAJO QUE DEBEMOS DE HACER Y DEL GRAN TRABAJO QUE A TODAS USTEDES LAS ESPERAN. USTEDES TIENEN QUE TRABAJAR RIGOROSAMENTE EN EL ASPECTO POLITICO, EN LA FORMACION DE LAS CONCIENCIAS POLITICAS Y REVOLUCIONARIAS DE LAS MUCHACHAS EN LA CAPITAL Y EN EL INTERIOR Y TENDRAN QUE ENFRENTARSE A MUCHOS ERRORES GRANDES Y PEQUEÑOS, TENDRAN QUE LUCHAR CONTRA TODAS ESTAS COSAS. USTEDES HAN RECIBIDO LA PREPARACION DE UN AÑO ENTERO Y SEGUN LAS NOTICIAS QUE NOSOTROS TENEMOS, USTEDES HAN SALIDO PREPARADAS DE MANERA EFICIENTE PARA EL TRABAJO QUE VAN A DESEMPEÑAR, ES NECESARIO QUE HAGAMOS UNA TAREA DE EDUCACION A TODO EL PUEBLO. LA REVOLUCION TIENE SUS ESCUELAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, PERO NO BASTAN LAS ESCUELAS DE INSTRUCCION REVOLUCIONARIA, TENEMOS QUE EDUCAR A TODO EL PUEBLO, TENEMOS QUE EDUCAR A ESA JUVENTUD, A ESAS DECENAS Y DECENAS DE MILES DE BECADOS, QUE SERAN, PUES SENCILLAMENTE LA GENERACION FUTURA DE NUESTRA PATRIA, LA GENERACION MAS PREPARADA, LA GENERACION LLAMADA A REALIZAR GRANDES TAREAS EN NUESTRO PAIS, TODA ESA JUVENTUD, SOBRE TODO ESA JUVENTUD, TENEMOS QUE TRABAJAR, PARA HACER DE ELLOS REVOLUCIONARIOS CONSCIENTES, REVOLUCIONARIOS UTILES, REVOLUCIONARIOS COMPLETOS, REVOLUCIONARIOS CABALES, AHI ESTAN ESAS DECENAS Y DECENAS DE MILES DE JOVENES EN LA DISPOSICION DE APRENDER EN LA DISPOSICION DE ESTUDIAR, EN LA DISPOSICION DE COMPRENDER QUE TODAVIA NOS QUEDA MUCHO POR HACER. CUANTO NOS QUEDA POR HACER? Y POR MUCHO QUE HAGAMOS SIEMPRE DESCUBRIREMOS QUE NOS QUEDAN TODAVIA MUCHAS MAS COSAS POR HACER SI NO VEAN EL EJEMPLO DE HOY, GRADUACION DE COMPANERAS PARA INSTRUCTORAS REVOLUCIONARIAS, PARA DECENAS DE MILES DE DOMESTICAS, DE COMPANERAS QUE TRABAJAN EN EL SERVICIO DOMESTICO, QUE QUIERE DECIR ES? CUANTA DESIGUALDAD QUEDA TODAVIA EN NUESTRA SOCIEDAD, CUANTO POBREZA QUEDA TODAVIA EN NUESTRA SOCIEDAD, CUANTOS TRABAJOS DUROS, CUANTAS VIDAS SUFRIDAS Y MALTRATADAS, CUANTAS VIDAS QUE NECESITAMOS REVIVIR DEL TRABAJO IMPRODUCTIVO, DEL TRABAJO MILLANTE, PARA EL TRABAJO UTIL, PARA EL TRABAJO DIGNO, PARA EL TRABAJO PRODUCTIVO. CUANTO NOS QUEDA POR HACER EN NUESTRA SOCIEDAD? CUANTOS PROBLEMAS A RESOLVER CON RELACION A LAS MUJERES, AL TRABAJO DE LAS MUJERES? CUANTA EDUCACION TODAVIA POR CREAR? CUANTOS SERVICIOS POR PRESTAR PARA LIBERAR A LAS MUJERES DEL TRABAJO ESCLAVO DE LA CASA, PARA INCORPORARLA A LA VIDA PRODUCTIVA, PARA INCORPORARLA, ES DECIR, PARA LIBERARLA, TODAVIA DE TANTAS TRABAS QUE LA ESCLAVIZAN, PORQUE NOSOTROS TENEMOS QUE TRABAJAR MUCHO TODAVIA PARA LLEGAR AL DIA EN QUE NO HAYA YA DOMESTICAS, NI LAS FAMILIAS NECESITEN MUCHACHAS EN EL SERVICIO DOMESTICO, QUE LAS MUJERES ESTEN TRABAJANDO

IGUAL QUE LOS HOMBRES, QUE TENGAN LAS MISMAS OPORTUNIDADES, QUE CUANDO SE ENCUENTREN DENTRO DE LA SOCIEDAD CON TODOS SERVICIOS PARA ATENDER A SUS NECESIDADES, CUANDO LOS NIÑOS PUEDAN ALMOZAR EN LAS MISMAS ESCUELAS, CERCA DE LAS ESCUELAS SIN TENER QUE REGRESAR AL MEDIODÍA A LA CASA, CUANDO UNA GRAN PARTE DE LOS TRABAJADORES PUEDA COMER CERCA DE SUS PROPIOS CENTROS, DE SUS PROPIOS CENTROS, CUANTO TENEMOS QUE TRABAJAR TODAVÍA PARA QUE VIVAN MUCHO MEJOR, CONDICIONES DE VIDA MUCHO MÁS LIBRE. MUCHO NOS QUEDA POR HACER Y TODAVÍA ESTAMOS EMPEZANDO Y AHÍ LA IMPORTANCIA QUE TIENEN LAS ESCUELAS Y AHÍ EL INTERÉS QUE LA REVOLUCIÓN HA PUESTO EN LAS ESCUELAS, EN LA EDUCACIÓN, PORQUE ESE ES EL INTERÉS DE PREPARAR AL PUEBLO, EL INTERÉS DE PREPARAR A LA JUVENTUD PARA QUE SIGA ADELANTE ESTA REVOLUCIÓN, PARA QUE LA LLEVE HACIA ETAPAS SUPERIORES, PARA QUE SIGAN AVANZANDO CON ELLA, PARA QUE SIGAN CUESTA ARRIBA, POR EL CAMINO DEL PROGRESO, PELDANO A PELDANO, HACIA UN FUTURO MEJOR, HACIA UNA SOCIEDAD MEJOR, HACIA UNA VIDA MÁS FELIZ. NOSOTROS HEMOS LUCHADO Y SEGUIREMOS LUCHANDO PORQUE CADA UNO DE NOSOTROS MIENTRAS TENGAMOS UN ATOMO DE ENERGÍA, PERO LA OBRA NO ES OBRA SOLO NUESTRA, LA OBRA NO PODRÁ SER OBRA SOLO DE ESTA GENERACIÓN. LA REVOLUCIÓN TENDRÁ QUE SER SOBRE TODO OBRA DE LA GENERACIÓN QUE SURGE, DE LA JUVENTUD QUE CRECE, DEL PUEBLO QUE SE PREPARA PARA EL FUTURO. HE QUERIDO TRAERLES UNA IDEA DE LA IMPORTANCIA DE ESTUDIAR DE LA IMPORTANCIA DE PREPARARSE, DE LA IMPORTANCIA DE SUPERARSE, POR LA GRAN TAREA, POR EL GRAN TRABAJO DE USTEDES JOVENES, TIENEN POR DELANTE. TIENEN POR DELANTE PARA QUE SEA REALIDAD EL FUTURO DE NUESTRA PATRIA, PARA QUE SEA REALIDAD LA ESPERANZA DE TODO NUESTRO PUEBLO, QUE POR ESO Y PARA ESO HEMOS ENARBOLADO LA BANDERA REVOLUCIONARIA, QUE POR ESOS Y PARA ESOS HEMOS DICHO TANTAS VECES QUE ESTAMOS DISPUESTOS A DAR NUESTRAS VIDAS, QUE POR ESO Y PARA ESO TANTOS HAN DADO SUS VIDAS EN ESTA LUCHA, QUE POR ESO Y PARA ESO HEMOS DICHO Y DECIMOS Y SEGUIREMOS DICHIENDO: PATRIA O MUERTE, VENCEREMOS.